

# Standard & Poor's advierte a AMLO que el Presupuesto 2019 influirá en revisión de nota crediticia de México

La calificadora auguró poco margen de maniobra para elevar deuda. "Modificaciones a la deuda, llevará la calificación hacia abajo", indicó.

En conferencia de prensa, Roberto Sifón Arévalo, director de Análisis de Soberano de S&P Global Ratings, aseguró que la "consistencia" del proyecto presupuestal de 2019 y el plan económico que proponga el nuevo gobierno tras asumir el poder, se añadirán a los factores de análisis de Standard & Poor's para confirmar o modificar la nota crediticia México.

"Si empezamos a ver modificaciones en la deuda de 5, 8 o 10 puntos porcentuales del PIB, la calificación actual no sería consistente con ese nivel de endeudamiento adicional, y llevaría la calificación hacia abajo, no necesariamente debajo del grado de inversión", declaró Sifón Arévalo.

"Veremos que sea realmente un proyecto que genere un crecimiento que esté por encima al de las últimas décadas, y el cual para una economía de este tamaño ha sido insuficiente, se necesita un desarrollo al máximo potencial", añadió Sifón.

En el mismo tenor, el analista afirmó que la cancelación del aeropuerto de Texcoco despertó preocupación de la firma sobre si medidas de ese tipo se podrían extrapolar a otros sectores. "No hay fecha fatal para un movimiento en la calificación crediticia, pero en cualquier momento que se detecte un cambio estructural se podría modificar la calificación", externó. Actualmente, Standard & Poor's asigna la calificación BBB+ con perspectiva estable para México.

Para el gerente analítico de Soberano para América Latina de la calificadora, Sebastián Briozzo, se evaluará cuál será el diseño de política pública, de las medidas que se propongan, la capacidad de ejecutar y el nivel de consenso con las distintas fracciones, con la idea de mejorar las condiciones estructurales del país.

"El presupuesto es una herramienta importante, pero no es la única. Vamos a estar mirando el presupuesto, así como otros anuncios de diseño de política y acuerdos que se logren o no. No hay a este nivel de calificación tan alta como tiene México un factor en sí mismo que mueva la nota", subrayó Briozzo.

Finalmente, sobre la iniciativa de Morena en el Senado para eliminar comisiones bancarias, S&P manifestó que de aprobarse "tendría un impacto promedio en el sector de 6% a 7% en reducción de ingresos operativos". "Sin embargo, la banca tiene flexibilidad para absorber el impacto", añadió Alfredo Calva, director de calificaciones de instituciones financieras. "Una alternativa sería mayor control en términos de gastos y contener el deterioro de eficiencia".